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ATA DA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DO 1 

DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS EXATAS E 2 

NATURAIS – DECEN,  DO CENTRO 3 

MULTIDISCIPLINAR DE PAU DOS FERROS DA 4 
UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO. 5 

 6 

Aos vinte e dois dias do mês de fevereiro de dois mil e dezoito, às oito horas e quarenta e cinco 7 

minutos, o professor Antonio Diego Silva Farias, Chefe do Departamento de Ciências Exatas e 8 

Naturais (DECEN) do Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros, deu início à Segunda Reunião 9 

Ordinária do Departamento, na sala de Vídeo Conferência no Bloco Administrativo. Estavam 10 

presentes os professores: Bruno Fontes de Sousa, Claudia Alves de Sousa Muniz, Francisco 11 

Ernandes Matos Costa, Glaydson Francisco Barros de Oliveira, Hidalyn Theodory Clemente 12 

Mattos de Souza, José Wagner Cavalcanti Silva, Josy Eliziane Torres Ramos, Lino Martins 13 

de Holanda Junior, Mônica Paula de Sousa, Otávio Paulino Lavor, Paulo Henrique das 14 

Chagas Silva, Sanderlir Silva Dias, Sharon Dantas da Cunha, Shirlene Kelly Santos Carmo, 15 
Thatyara Freire de Souza e o representante discente João Victor de Freitas. Foi justificada a 16 

ausência do professor Lino Martins de Holanda Junior por estar com consulta médica agendada para 17 

o mesmo horário. A ausência foi votada e sua justificativa aprovada por unanimidade. Constatado 18 

quorum legal, o professor Antonio Diego Silva Farias, inicia a reunião para apreciação e 19 

deliberação sobre a seguinte pauta: primeiro ponto: Apreciação e deliberação sobre a Ata da 1ª 20 

Assembleia Extraordinária de 2018 do DECEN; segundo ponto: Apreciação sobre o Relatório de 21 

Avaliação do Curso de Engenharia Civil do CMPF; terceiro ponto: Discussão sobre o envio do 22 

plano de atividades semestral, conforme inciso II, Artigo 13, da Resolução CONSUNI/UFERSA Nº 23 

012/2017; quarto ponto: Apreciação da pauta da 2ª Reunião Ordinária do Conselho do Centro 24 

Multidisciplinar de Pau dos Ferros; quinto ponto: Outras ocorrências. Foram solicitados a inclusão 25 

de dois pontos de pauta, sendo eles: a apreciação e deliberação sobre o Projeto de Extensão A 26 

Resolução de Problemas Aplicados À OBMEP, pelo professor Paulo Henrique das Chagas Silva; e, 27 

a oferta da disciplina de Introdução a Ciência dos Materiais, pela professora Sanderlir Silva Dias. 28 

As inclusões dos pontos de pauta foram aprovadas por unanimidade. A ordem da pauta, após as 29 

inclusões: primeiro ponto: Apreciação e deliberação sobre a Ata da 1ª Assembleia Extraordinária 30 

de 2018 do DECEN; segundo ponto: Apreciação sobre o Relatório de Avaliação do Curso de 31 

Engenharia Civil do CMPF; terceiro ponto: apreciação e deliberação sobre o Projeto de Extensão 32 

A Resolução de Problemas Aplicados À OBMEP; quarto ponto: A oferta da disciplina de 33 

Introdução a Ciência dos Materiais; quinto ponto: Discussão sobre o envio do plano de atividades 34 

semestral, conforme inciso II, Artigo 13, da Resolução CONSUNI/UFERSA Nº 012/2017; sexto 35 

ponto: Apreciação da pauta da 2ª Reunião Ordinária do Conselho do Centro Multidisciplinar de 36 

Pau dos Ferros; sétimo ponto: Outras ocorrências. Ordem da pauta aprovada por unanimidade. 37 

Primeiro ponto: Apreciação e deliberação sobre a Ata da 1ª Assembleia Extraordinária de 2018 do 38 

DECEN, aprovado por unanimidade. Segundo Ponto: Apreciação sobre o Relatório de Avaliação 39 

do Curso de Engenharia Civil do CMPF. O professor, convidado para a reunião, Wesley de Oliveira 40 

Santos explanou sobre a visita dos avaliadores do MEC que teve como resultado o conceito 4 41 

(quatro) para o curso de Engenharia Civil. O Relatório de Avaliação é dividido em três dimensões: 42 

Organização Didático Pedagógica, nota geral 4,1 (quatro vírgula um); Corpo Docente e Tutorial , 43 

nota geral 4,3 (quatro vírgula três); e Infraestrutura, nota geral 4,4 (quatro vírgula quatro). Nas três 44 

dimensões as notas variaram em sua maioria entre 4 (quatro) e 5 (cinco). O destaque negativo foi 45 

relacionado à experiência profissional do corpo docente comprovado que recebeu nota um. 46 

Receberam nota máxima, cinco, os itens: 1.13. Trabalho de Conclusão de Curso, 1.14. apoio ao 47 

discente, 1.17. Tecnologias da Informação e Comunicação aplicadas no processo de ensino-48 
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aprendizagem, com destaque para o Sistema Integrado de Gestão de Atividades Acadêmicas – 49 

SIGAA, 1.21. O número de vagas anuais (sessenta, sendo trinta por semestre), 2.2. A atuação da 50 

coordenação do curso, 2.6. Titulação do Corpo Docente (treze mestres e dezoito doutores), 2.11. 51 

Experiência do Corpo Docente no magistério superior (noventa e um por cento com mais de três 52 

anos), 3.6. Bibliografia básica com três exemplares por unidade curricular, 3.7. Bibliografia 53 

complementar com cinco exemplares por unidade, 3.8. Periódicos especializados, laboratórios 54 

didáticos especializados e da atuação da empresa Júnior Pirâmides Soluções em Topografia e 55 

Projetos. Um aspecto relevante a ser mencionado foi a atenção dada pelos avaliadores sobre o 56 

conhecimento dos professores participantes do Núcleo Docente Estruturante sobre o Projeto 57 

Pedagógico do Curso (PPC). Pincipalmente porque o curso de Engenharia Civil havia pouco 58 

atualizado o seu PPC. o professor Antonio Diego Silva Farias agradeceu os esclarecimentos e 59 

passou para o Terceiro Ponto. Passou a palavra para o professor Paulo Henrique das Chagas 60 

Silva que explicitou a área de atuação do projeto e objetivos. O Projeto foi aprovado por 61 

unanimidade, com apenas uma sugestão que seria a troca do e-mail pessoal pelo institucional. O 62 

quarto ponto foi passada a palavra a professora Sanderlir que esclarecesse sobre a reconsideração 63 

da oferta da disciplina de Introdução a Ciência dos Materiais, constante no segundo semestre na 64 

Grade Curricular do curso de Arquitetura e Urbanismo. Como disciplina de trinta horas a sua carga 65 

horária seria equivalente a de um Laboratório de Química Aplicada, levando-se em conta a 66 

demanda do semestre atual que possui duas turmas sendo que a soma dos alunos matriculados nas 67 

duas turmas não chega ao limite de vagas de uma turma (vinte e cinco), não traria prejuízo à oferta 68 

regular a substituição de uma das turmas de Laboratório de Química Aplicada pela de Introdução a 69 

Ciência dos Materiais. A professora Josy Eliziane Torres Ramos alertou sobre a necessidade de se 70 

manter a oferta das disciplinas que compõem a Grade Curricular 2015 do curso de Arquitetura e 71 

Urbanismo, mesmo que sejam poucos discentes que desejam permanecer nela. Quinto ponto: 72 

Discussão sobre o envio do plano de atividades semestral, conforme inciso II, Artigo 13, da 73 

Resolução CONSUNI/UFERSA Nº 012/2017. O plano de atividades semestral deve ser cadastrado 74 

no SIGAA e enviado em formato PDF para o e-mail do departamento até a próxima Reunião 75 

Ordinária do DECEN para apreciação e deliberação da Assembleia Departamental. O sexto ponto: 76 

Apreciação da pauta da 2ª Reunião Ordinária do Conselho do Centro Multidisciplinar de Pau dos 77 

Ferros. A pauta constituísse dos seguintes pontos: 1. Apreciação e deliberação sobre ata da 1ª 78 

Reunião Ordinária de 2018 no Conselho de Centro no CMPF; 2. Apreciação e deliberação sobre o 79 

processo de afastamento de Clara Ovídio de Medeiros Rodrigues; 3. Apreciação e deliberação sobre 80 

calendário de reuniões ordinárias de 2018 no Conselho de Centro no CMPF; 4. Apreciação e 81 

deliberação sobre Plano Anual de Qualificação e Formação Docente 2018 para o CMPF; 5. 82 

Apreciação da Pauta da 2ª Reunião Ordinária de 2018 no CONSEPE; 6. Comunicações, informes e 83 

outras ocorrências. Foi solicitada a inclusão de dois processos de afastamento para doutorado dos 84 

servidores docentes José Ferdinandy Silva Chagas e Monique Lessa Vieira. Nada a acrescer no 85 

primeiro ponto. No segundo ponto o professor Sharon Dantas da Cunha sugeriu que o ponto fosse 86 

retirado pelos erros encontrados no processo: sendo a terceira colocada no ranking do Edital que 87 

classificou os docentes para afastamento com código de vaga de substituto, sendo que não consta 88 

nos autos do processo a desistência do Professor José Ferdinandy Silva Chagas, segundo colocado. 89 

A professor Josy Eliziane Torres Ramos lembrou que a professora Clara Ovídio de Medeiros 90 

Rodrigues assinou se responsabilizando pelas disciplinas dos professores afastados para doutorado 91 

Rafaela Santana Balbi e Daniel Paulo de Andrade Silva. Foi informado pelo professor Antonio 92 

Diego Silva Farias que um código de vaga foi disponibilizado pela Reitoria de forma temporária. O 93 

professor Otávio Paulino Lavor explicitou seu descontentamento em ver que os atos 94 

administrativos estão sendo resolvidos de forma política. E sugeriu o arquivamento do processo 95 

pelo extrapolamento do prazo de tramitação, que é de sessenta dias. A professora Mônica Paula de 96 



 

 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 

CÂMPUS PAU DOS FERROS 

 

 

ATA DA 2ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE CIENCIAS EXATAS E NATURAIS – UFERSA 

CÂMPUS PAU DOS FERROS. 

 
Página | 3 

 

 

Sousa questionou o argumento utilizado na justificativa que levava em consideração a distância 97 

entre as cidades de Pau dos Ferros, onde se localiza a UFERSA/Campus Pau dos Ferros e Natal, 98 

onde se localiza a Universidade Federal do Rio Grande do Norte, sede que são desenvolvidas as 99 

atividades de doutorado da professora solicitante. Principalmente levando-se em conta que há 100 

outros docentes no campus que estão desenvolvendo suas atividades em universidades com 101 

distâncias maiores e fazem uso do horário de servidor estudante. O professor Otávio Paulino 102 

Lavor sugeriu que cada processo de afastamento seja colocado em pontos distintos para serem 103 

votados separadamente. Lembrou ainda que a questão do afastamento dos professores do curso de 104 

Arquitetura e Urbanismo vai de encontro ao que afirmou o coordenador do curso quando da defesa 105 

na última contratação de docentes, que eles são “de fundamental relevância e extrema importância” 106 

para a consolidação do curso, e essa consolidação só se daria quando da formatura da primeira 107 

turma de 2018.1. Lembrou ainda que o professor José Ferdinandy Silva Chagas, não ocupou a vaga 108 

de professor substituto, mas também não declinou dela. Que já houve caso de docente que teve sua 109 

reserva de vaga garantida pelo ranking por cerca de vinte quatro meses. O professor Antonio Diego 110 

Silva Farias colocou o ponto em votação e foram unanimes para a permanência do ponto na pauta. 111 

Sobre a inclusão dos processos de afastamento que fossem em pontos distintos. Pela inclusão do 112 

processo de afastamento do professor José Ferdinandy Silva Chagas, votos favoráveis unanimes; e 113 

pela inclusão do processo de afastamento da professora Monique Lessa Vieira, votos favoráveis 114 

unanimes. Se os pontos forem incluídos que sua ordem seja alterada sendo primeiro o do professor 115 

José Ferdinandy Silva Chagas, seguido pelo de Clara Ovídio de Medeiros Rodrigues e Monique 116 

Lessa Vieira. Ordem dos pontos aprovado por unanimidade. Em votação pelo afastamento do 117 

professor José Ferdinandy Silva Chagas, aprovado por unanimidade. Pelo afastamento da 118 

professora Clara Ovídio de Medeiros Rodrigues, nove votos contra e duas abstenções. No caso de 119 

provação que haja a correção do processo atualizando o atestado de matrícula, do comprovante da 120 

vaga de professor substituto, a retificação do prazo de afastamento e da justificativa. Colocado em 121 

votação o processo da professora Monique Lessa Vieira, sete votos a favor e três abstenções. 122 

Condicionada ao retorno das atividades acadêmicas dos professores que assumiram as disciplinas a 123 

ministradas pela docente. Terceiro ponto aprovado, com a ressalva de que as Assembleias sejam 124 

realizadas à tarde, oito votos a favor e duas abstenções. Quarto ponto aprovado com oito votos a 125 

favor e duas abstenções. Quinto Ponto: Pauta do CONSEPE. Assim constituída: 1. Apreciação e 126 

deliberação sobre a ata da 1ª reunião ordinária de 2018; (nada a acrescentar e sugerir) 2. 127 

Apreciação e deliberação sobre processos de renovação de afastamento; (nada a acrescentar e 128 

sugerir)  3. Apreciação e emissão parecer sobre a criação do curso de pós-graduação lato sensu 129 

(especialização) em Direito Constitucional e Tributário, conforme Processo nº 23091.012670/2017-130 

59 (nada a acrescentar e sugerir); 4. Apreciação e deliberação sobre processo nº 131 

23091.001223/2018-58, do candidato Lindercy Francisco Tomé de Souza Lins, que trata da 132 

solicitação de direito de ingresso no curso de Medicina, dentro das cotas reservadas aos portadores 133 

de deficiência (seis votos contra e duas abstenções); 5. Apreciação e deliberação sobre minuta de 134 

resolução que Regulamenta a Avaliação da Aprendizagem nos cursos de graduação na modalidade 135 

presencial – votação acompanhou as modificações sugeridas: Art. 5 sugestão do relator seis a favor, 136 

um contra e uma abstenção. Art. 11 voto do relator sete a favor e uma abstenção. Art. 12 §2 voto do 137 

relator cinco a favor, um contra e duas abstenções. §3 sete a favor e uma abstenção para igualar os 138 

prazos. §5 acompanhando o voto do Conselheiro Quirino, seis a favor e duas abstenções. Art. 15 a 139 

favor da redação do Conselheiro Quirino seis a favor e duas abstenções. Art. 19 pela permanência 140 

do texto sete votos a favor e um contra; 6. Outras ocorrências. Sétimo ponto: Outras ocorrências. A 141 

professora Josy Eliziane Torres Ramos reclamou e pediu providências sobre a iluminação do 142 

campus, principalmente no acesso ao Bloco de Laboratórios. O professor Antonio Diego Silva 143 

Farias informou sobre os custos no Setor de Transporte. No ano de 2017 foi repassado apenas 144 
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R$10.000,00 (dez mil reais) para custeio do Setor de Transporte e foram gastos R$128.000,00 145 

(cento e vinte e oito mil reais). A diferença foi remanejada do orçamento de custeio. Para o 146 

exercício de 2018 está sendo planejado um total de R$118.000,00 (cento e dezoito mil reais), assim 147 

distribuídos: 40% para as atividades administrativas, 15% para atividades de pesquisa, 15% para as 148 

atividades de extensão, 30% para de graduação, sendo subdividido em 10% para as disciplinas de 149 

cada Departamento. O professor Antonio Diego Silva Farias agradeceu a presença de todos na 150 

reunião e encerrou. Nada mais havendo para ser tratado. E,eu Maria Jucione da Silva Nasser, 151 

secretária executiva, lavrei a presente ata, que dato e assino, após ser lida, aprovada e assinada pelos 152 

representantes docentes.xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 153 

Presidente:  154 

Antonio Diego Silva Farias ___________________________________________________________ 155 

Representantes Docentes:  156 

Bruno Fontes de Sousa ___________________________________________________________  157 

Claudia Alves de Sousa Muniz ____________________________________________________  158 

Glaydson Francisco Barros de Oliveira ______________________________________________  159 

Hidalyn Theodory Clemente Mattos de Souza ________________________________________  160 

José Wagner Cavalcanti Silva  _____________________________________________________  161 

Josy Eliziane Torres Ramos _______________________________________________________  162 

Mônica Paula de Sousa  __________________________________________________________  163 

Otávio Paulino Lavor ____________________________________________________________  164 

Paulo Henrique das Chagas Silva __________________________________________________  165 

Sanderlir Silva Dias _____________________________________________________________  166 

Sharon Dantas da Cunha _________________________________________________________  167 

Shirlene Kelly Santos Carmo ______________________________________________________  168 

Thatyara Freire de Souza 169 

Representante Discente: 170 

João Victor de Freitas (Titular) ____________________________________________________  171 

Secretária Executiva: 172 

Maria Jucione da Silva Nasser  ____________________________________________________  173 

Pau dos Ferros-RN, quinta-feira, vinte e dois de maio de dois mil e dezessete (22.02.2018). 174 


